

LA FEDERACION IGUALADINA.

ÓRGANO DE LAS SECCIONES FEDERADAS EN IGUALADA

ECO DEL PROLETARIADO

PRECIOS DE SUSCRICION

Un trimestre.	1 Peseta.
Paquete de veinte números.	4 " "
Número suelto.	5 Cént.

El pago es por adelantado.

SE PUBLICA LOS VIERNES

Los documentos, comunicaciones y escritos que se remitan por conducto de los obreros, y sean de interés social, se publicarán gratis como igualmente los que versen sobre hechos que los mismos garanticen.

No se devuelven originales.

Redaccion y Administracion: Santa Catalina, 17

UNION MANUFACTURERA

DE LA REGION ESPAÑOLA

Memoria que el Consejo presenta al 2.º Congreso, reunido en la localidad de Igualeda en los días 17 y 18 Marzo de 1883.

(Continuacion.)

Ya veis compañeros, lo que dá de sí la Union, cuando como la nuestra descansa sobre bases sólidas y verdaderas, ya veis lo que puede la conviccion; si, compañeros, conviccion demostraron los huelguistas de Reus, pues que no se han acordado de los cuartos que para vivir pudieran necesitar, prueba que tenían fé y confianza en la justicia de su causa (que es la de todos) y ninguno de los huelguistas, ha cobrado ni ha pedido siquiera un céntimo de retribucion.

Compañeros: en virtud que aun quedan en nuestra Union unos 170 huelguistas, que de ellos se han hecho solidarias la mayoría de las secciones de nuestra Union, hemos determinado poner la cuota à 10 céntimos de peseta semanales, que esperamos satisfareis à este Consejo todas las secciones, con la mas exacta puntualidad, pues de lo contrario, no llegarían los recursos que se necesitan.

Se acompañó con la circular n.º 12, un estado semestral por no haber podido hacerlo mensualmente como hubiera deseado este Consejo.

A pesar de la terrible crisis fabril que sufrimos y el gran número de huelguistas á causa de las coaliciones burguesas, ascendieron los ingresos à pesetas 7663'91 y à 7637'71 los gastos.

Dimos à las secciones cuenta de haber ingresado en nuestra Union las secciones de Manufactureros de Málaga, Tejedores de Granada, Alpargateros de id., Manufactureros de Anna, Tejedores de lana de Valencia, Manufactureros de Játiva y Aprestadores de Barcelona y sus contornos; poníase en su conocimiento la necesidad de hacer la huelga en Juan Lasfont, por despedir el burgués las federadas de allí y lo propio hacíamos con los Tejedores á mano de Valladolid, recordábase los acuerdos del Congreso Regional de Sevilla y se recomendaba la lectura de las correspondencias de Reus, insertas en la *Revista Social*, pues que los burgueses del tejido de la misma, intentaron burlar la solidaridad obrera, saliendo ellos trasquilados, gracias à la conviccion de los Tejedores de dicha localidad, y de todos los federados en general, que se interesaron en pró de dichos compañeros, consiguiendo con ello un señalado triunfo, sin debilitar en lo mas mínimo los fondos de nuestra Union.

Se puso en conocimiento de las secciones de la Union, con la circular (núm. 13, el acuerdo tomado por el primer Congreso celebrado en Reus, de celebrar el segundo los días 16, 17 y 18 de Marzo, si la mayoría de las mismas no modificaba dicho acuerdo.

Se les pedia que votaran la localidad en que debia efectuarse dicha manifestacion, recordando al propio tiempo el Congreso Regional de Sevilla, sobre la conveniencia de celebrar los congresos de uniones, á continuacion del Regional de Valencia y en la misma localidad.

Recordábase el párrafo 3.º del art. 6.º de nuestros Estatutos y se instaba á las secciones federadas para que remitiesen proposiciones para completar la *orden del dia*.

Observábase que todas las secciones estuvieran *alerta* respecto de las perturbadores de Arcos, y les recomendamos la lectura de la circular núm. 22 de la Comision Federal, apesar de que nos censuró la Seccion de Tejedores de Gracia, este Consejo creyendo con ello cumplir con su deber, puesto que sin organizacion no hay resistencia, y sin resistencia no pueden triunfar las huelgas. Considerando que quien olvidando los Estatutos, se opone por medios reprobables al voto de la mayoría y con su indigno proceder, desacredita, divide y desorganiza y por lo tanto no quiere la union, ni la solidaridad, ni la resistencia, y haciendo imposibles las huelgas, trabaja consciente ó inconscientemente en pró de los intereses de nuestro enemigo comun la burguesia:

¡La Mujer obrera!

Cuando los fabricantes ingleses, enriquecidos enormemente con las máquinas recientes, fueron á quejarse al ministro Pitt, diciendole: «No podemos mas: no ganamos bastante,» les dió esta cruel respuesta, que mancilla su memoria; «Tomad niños para trabajar.»

Pero, ¡cuándo mas inhumanos fueron los que, en vez de niños tomaron mujeres; los que abrieron á la miseria de la jóven de las ciudades, á la obcecacion de la aldeana, la fuente funesta de un trabajo esterminador y la promiscuidad de las manufacturas! Quien dice mujer dice niño, y en cada una de ellas que se destruye, se aniquila una familia entera, esto es, varios hijos y la esperanza de las generaciones venideras.

¡Oh barbarie de nuestro siglo! La mujer no es mirada como hecha para el amor, para la felicidad del hombre, ni siquiera como madre, ni como miembro de nuestra raza: solo se ve en ella una obrera.

¡Obrera! ¡Palabra impía, sórdida, que jamás poseyó lengua alguna; que ninguna edad hubiera comprendido antes de esta edad de hierro, y que por si sola balancea el equilibrio

de todos nuestros pretendidos progresos!

Esos centros fabriles no están en relacion con las necesidades de las trabajadoras, ni se ajustan á prescripciones higiénicas; allí vereis confundidas las edades, dando lugar á que las niñas conciban pasiones que no están en relacion con su organismo, y á que se desarrollan en medio de un foco de corrupcion moral y material, que viene á dar por resultado terribles contingentes á la *prostitucion* primero, al hospital y á la mendicidad despues.

La suerte de la mujer pobre en nuestros dias constituye la causa mas grave de la cuestion social, que en vano nos esforzamos por resolver.

Algunas consideraciones sencillas nos llevarán á una demostracion. Negar la decisiva influencia de la mujer sobre la sociedad, es imposible.

La mujer es la primera tendencia del hombre; la mujer es la madre; en la mujer residen la pureza ó la corrupcion social.

Grande es tu abnegacion, mujer del proletario; grande es el sacrificio que la actual sociedad te impone; tu con resignacion sin igual, sufres todos los excesos que injustamente te ocasionan nuestras costumbres rústicas é inclementes y la ambicion y el egoismo de nuestros explotadores; tu tambien sientes el látigo cruel que sacude á la infeliz clase proletaria, tu tambien sufres puesta de hinojos ante los horrores de la miseria, que apenas te es posible vivir.

¿Cómo quereis que viva una desgraciada que cuando tiene trabajo gana dos ó tres reales? Todo está caro: la economía mas absoluta, las privaciones mas rigorosas, no pueden evitar un déficit que se traduce en deudas, que muy pronto no pueden crecer porque el crédito de los pobres es excesivamente limitado: sobrevienen primero las humillaciones, luego el hambre, en seguida la desesperacion. ¿Con que derecho acusais á una pobre obrera que se prostituye? ¿Qué medios ha tenido para defenderse de la prostitucion? ¿Sabeis acaso lo que es la miseria de un dia, y de otro? ¿Conoceis todos los bárbaros sufrimientos que produce la miseria?

¿Sabeis lo que es la tentacion constante para la jóven bella y pura que la corrupcion busca, y á la que encuentra mal educada y desesperada? Para una que afronta la miseria con todas sus consecuencias, y que se deja matar por ella, ó se suicida conservando su dignidad, cien mil optan por el oro que las ofrece la corrupcion.

Mantened á la mujer en la esclavitud de la miseria, y examinad despues las consecuencias de ese lodo creciente siempre de ese lodo cuyos miasmas deletéreos lo envenenan todo: contemplad la destruccion de la familia, el imperio del

materialismo, el embrutecimiento que el materialismo produce.

Contad el número de mujeres prostituidas en los grandes centros y medidad. Ellas son el escándolo continuo que vicia la educacion, que encallece el sentimiento de lo digno y de lo conveniente: ellas con su infamia, luego con su vida de ociosidad y de placeres corrompen, pierden á las pobres jóvenes agobiadas por la miseria; ellas corroen los últimos lazos sociales; ellas lo desuelven todo.

¿Qué haceis vosotros los que pensais, los que legislais; vosotros la aristocracia de la inteligencia, los delegados de Dios, que haceis vosotros por la suerte, por la educacion, por el porvenir del pueblo? ¿Vosotros los ricos, vosotros los privilegiados, no comprendéis que vuestro ocio y vuestro lujo son el producto del sudor y de la sangre del pueblo trabajador? ¿No comprendéis que vosotros teneis cien partes, mientras el no tiene ninguna mas que la áspera parte de un trabajo rudo miserablemente recompensado?

Por eso obrera, mujer adorada en todos los tiempos, deseamos arrancarte de la ignorancia, de la ciega fé que ofusca tu razon y petrifica tu sentimiento; para que entres en el templo de la ciencia á cooperar con tu imaginacion fecunda al bienestar de la sociedad, cuando libre de toda puedas producir grandes y benéficos resultados para el progreso y para el hombre.

A los desheredados.

(Conclusion.)

Y mientras seguimos pagando para ejercer todos todos, los actos la deuda, ¿qué poseemos, qué disfrutamos y de que disponemos? Poseemos unicamente miseria, pues desnudos y harapientos sufrimos el rigor de las estaciones y las fatigas del trabajo por conseguir un triste pedazo de pan que llevar á las bocas de nuestros desgraciados pequeñuelos.

¿Pero quién ha dado á los burgueses esa preeminencia? ¿De donde han heredado ese patrimonio y esa distincion? Piensa, infeliz obrero, raciocina, medita que la Naturaleza es grata para todos; que el sol sale para iluminar al grande y al pequeño; que la lluvia cae para fertilizar los campos y dar sustento á todas las criaturas; que tu mal procede de los hombres; que tienes tanto derecho á llenar tus necesidades y alimentarte como derecho tiene el político, el militar el eclesiástico, el comerciante, el empleado y todos cuantos desempeñan cargos y profesiones en la sociedad. ¡Ah, pobre obrero! Si meditaras lo que debes, si buscaras tu emancipacion, es im-

posible que sufrieras lo que sufres cuando todo depende de tu voluntad. Si te unieras, si buscaras á tus hermanos de infortunio, si te asociaras, que es la verdadera base de tu redencion, si hicieras por defender tus derechos, claro está que no te se miraria con indiferencia, ni te escarnecerian, porque impondrías, causarías respeto dentro de tu categoria y sin necesidad de acudir á actos que entorpecen la marcha del progreso y la civilizacion, conseguirías el producto íntegro de tu trabajo que te proporcionaría una vida tranquila y desahogada.

El obrero que gana para alimentarse es enteramente feliz; mas si trabajando mucho como sucede hoy, no gana para comer y está siempre en déficit, entonces si piensa, le ataca cierta parte moral que toma grande influencia en el hombre y se hace totalmente desgraciado pensando como salvará su afflictiva situacion.

¡Pobre obrero! Tu que perteneces á la gente leal, á la gente sencilla, á la gente laboriosa, á la gente honrada; tu que todo lo sacrificas por tus hijos y por cumplir religiosamente con tus deberes; tú que tienes tanto derecho á cubrir tus necesidades como derecho tienes á la vida, á la luz y al aire que respiras, te dejas arrastrar humildemente bajo la tirania del que sin respetar leyes misteriosas, eternas é inmutables de la naturaleza, se apoderan de lo ageno y se goza con hacer sufrir á sus semejantes.

Tú que todo lo produces, y nada posees, eres lo más abatido, porque el ser pobre es el delito que la sociedad castiga con más rigor. Para tí no hay delicias, ni coches, ni paseos, ni tertulias, ni diversiones, ni banquetes, ni placeres, ni goces. Para tí solo hay deberes, y solo estás destinado á ver, sufrir y callar. Tú no tienes asiento en el banquete de la vida, segun opinan los tiranos, y por lo tanto la única salvacion que te resta, si no haces por redimirte, es la desesperacion y la muerte.

MISCELÁNEAS DOCTRINALES

Se nos ha comunicado por conducto fidedigno las barbaridades que el burgués Tomás Borrás (á) Anjel, hacia á sus trabajadores, de quitarles por pieza segun ellas, la cantidad de nueve, siete y seis pesetas del precio de *Tarifa*; en el artículo llamado *Tartanes*; y al mismo tiempo, el mal procedimiento que usó á una infeliz obrera al ir á cobrar lo que legalmente habia

ganado con el sudor de su frente, que despues de suplicarle con buenas razones el cumplimiento del precio, la insultó de tal manera que llegó amenazarla para darle palos; de suerte que dicha obrera tuvo que escaparse para no recibir un golpe de dicho burgués.

¡Oh, burguesía cuán infame eres! No tienes bastante con reducirnos á la miseria, que aun te atreves amenazar con tú látigo á las infelices obreras.

Ya veis obreros y obreras, lo que nos está aguardando como pago á nuestros sufrimientos, el dia que, nos aplasten bajo sus piés esta maldita burguesía.

Segun se nos ha asegurado, el sábado de la semana pasada tuvo lugar una recolecta de dinero y firmas de los trabajadores del Vapor-fábrica de Godó para contribuir á levantar un monumento para perpetuar la memoria del industrial J. Güell y Ferrer.

No encontramos nada de particular en que cada uno rinda culto al santo de su devocion.

Lo que si le encontramos, es que, siendo la suscripcion voluntaria, el que tal vez dando dos cuartos, daba cuanto podía, no se le admiran, esperando, sin duda, que asi daría más.

Advertimos á los trabajadores de esa fábrica que en Madrid existe una huelga de 600 Pintores de coches; en Manresa, otra de 2000 obreros de ambos sexos, de las Tres clases de Vapor; y otra de 800 Tintoreros y Apresadores, en Barcelona y sus contornos: siendo mas urgente atender á la vida de los *esplotados* vivos, que á la memoria de los *esplotados* muertos.

Antes de concluir nos permitireis daros un consejo: todos sabeis que trabajando en un Vapor-fábrica se está expuesto á desgracias personales, que para uno de estos tristes casos no dispone el que vosotros trabajáis de un mal *botiquin*; pues, bien: cuando os *llegan* con otra suscripcion por el estilo debeis tener presente, que lo que no ha hecho Godó, sino por avaricia, á lo menos por descuido, lo habeis de hacer vosotros por vuestra conservacion.

Debeis tener un *botiquin*.

Esto no será, si quereis, tan *patriota*; pero, es mas *humanitario*.

Ha visitado nuestra redaccion el periódico «*El Reformista de Sabadell*» Sea bienvenida dicha publicacion y le ofrecemos con gusto el cambio.

Anuncios.

ALMANAQUE DE LA BIBLIOTECA

DEL PROLETARIO

PARA 1883.

Contiene los trabajos siguientes:

Dos palabras.--Almanaque civil para 1883.--La medida del tiempo.--Movimiento socialista contemporáneo.--¿Qué es Federacion?--Frases católicas.--La medicina y la religion en los tiempos antiguos.--La familia del porvenir.--¿Qué es Anarquía?--El Colectivismo.--El arte del porvenir.--El Proceso del Papado.

Contiene además intercalados entre cada artículos varios CONOCIMIENTOS ÚTILES referentes á Higiene, Meteorología, Agricultura, Estadística y Física aplicada á las artes geográficas.

Un tomo de 224 páginas.--Volúmen suelto se vende á 30 céntimos de peseta.--Los que deseen obtenerlo, pueden dirigirse á la Administración de LA FEDERACION IGUALADINA, Santa Catalina 17.

ESTUDIOS FILOSÓFICOS

SOCIALES.

Contiene los trabajos siguientes:

Dedicatoria.--Estudios Filosófico-sociales sobre la familia.--Orígenes de la familia: su influencia en los pueblos antiguos y Edad Média.--La familia moderna y sus condiciones antropológicas.--Estudios filosóficos para determinar un grado de perfectibilidad doméstica.--Apuntes de Estadística universal.--¿Que es Anarquía?--La cuestion política.

Un tomo de 220 páginas.--Volúmen suelto se vende á 30 céntimos de peseta.

Los que deseen obtenerlo, pueden dirigirse á la Administración de «La Federacion Igualadina.»

CRÓNICA DE LOS TRABAJADORES

DE LA REGION ESPAÑOLA.

Se repartirán cada mes de una á cuatro entregas. Cada entrega constará de 8 páginas al precio de 5 céntimos de peseta cada dos entregas.

Los que deseen obtenerlo, pueden dirigirse á la Administración de «La Federacion Igualadina.»

Igualada.--Imprenta de Mariano Abadal.